8 ACTUALIDAD VIERNES, 7 DE JUNIO DE 2019 el**COLOMBIANO**

INTERNACIONAL INFORME

El mundo recordó el Día D, cuando la historia cambió

Líderes mundiales conmemoraron 75 años del desembarco de Normandía. Veteranos de la Segunda Guerra Mundial acompañaron la celebración.

Por JULIANA GIL GUTIÉRREZ

yer, hace 75 años, la historia del siglo XX cambió con el desembarco de los aliados en Normandía, costa del norte de Francia, para recuperar el país que había sido tomado por la Alemania nazi. Ese 6 de junio de 1944, también recordado como Día D, significó un cambió de rumbo en la Segunda Guerra Mundial que comenzó a trazar el triunfo del bando conformado por Canadá, Estados Unidos, Francia, Reino Unido y otros países sobre las tropas comandadas por Adolfo Hitler.

El presidente de Francia, Emmanuel Macron, y el mandatario de Estados Unidos, Donald Trump, acompañados por otros líderes mundiales, conmemoraron la fecha en una celebración que se realizó en el Cementerio de Normandía, ubicado en Colleville-sur-Me. Desde allí, con un grupo de veteranos de la guerra a sus espaldas, recordaron la avanzada militar que trazó el comienzo del fin del conflicto.

"Nuestra preciada alianza se forjó en el calor de la batalla, se puso a prueba en las dificultades de la guerra y se demostró en las bendiciones de la paz. Nuestro vínculo es irrompible", aseguró Trump al público, entre los que también estaban la primera ministra británica, Theresa May, el primer ministro de Canadá, *Justin Trudeau*, altos mandos militares y cerca de 12 mil asistentes más.

Junto a la tarima desde la que se pronunciaron Macron y Trump estaban las 9.387 tumbas de soldados que fallecieron durante el desembarco en Normandía. El mandatario francés se dirigió a su homólogo norteamericano y afirmó que "Estados Unidos nunca es tan grande como cuando lucha por la libertad de los demás".

Durante la conmemora ción los líderes mundiales exhibieron un tono conciliador y cercano, a pesar de que recientemente han tenido discrepancias por los presupuestos de la OTAN y la creación de un Ejército Europeo.

Recordar el pasado

"Si el desembarco en Normandía no se hubiera dado. habría sido otro el destino de la Segunda Guerra Mundial y del mundo. Es una fecha que sin duda tiene repercusión, es un poco el triunfo de la liber-





Donald Trump y Emmanuel Macron conmemoran el Día D junto a las primeras damas de EE.UU. y Francia. FOTOS EFE Y AFP

tad", afirma el profesor de relaciones internacionales de la Universidad Externado, Fernando Cvitanic.

El evento contó con actos para celebrar la labor que cumplieron los soldados, quienes fueron recordados como héroes. A los veteranos de la guerra que estuvieron todo el tiempo en la tarima, Macron y Trump les dedicaron palabras de agradecimiento a su labor durante este conflicto. El mandatario norteamericano se refirió a estos hombres como "el orgullo del país".

Tras los discursos, ambos estrecharon sus manos, descendieron de la tarima y caminaron por un tapete rojo hacia

un mirador desde el que divisaron las playas por las que hace 75 años llegaron las tropas de los aliados a Francia. Trump caminaron entre las Mientras miraban el mar, hubo un minuto de silencio.

Luego, aviones militares volaron alrededor de Normandía dejando a su paso los colores de la bandera de Francia.

El profesor de relaciones internacionales de la Universidad del Rosario, Mauricio Jaramillo Jassir, indica que esta fecha tiene un contenido relevante a la luz de los conflictos que ahora enfrenta la Unión Europea (Brexit, nacionalismos y cruces ideológicos con Trump) que le recuerda a la comunidad la importancia



INFORME

CURIOSIDADES DE LA CEREMONIA

- El presidente de Rusia, Vladimir Putin, no fue invitado a la conmemoración.
- Estados Unidos participa de esta ceremonia porque sus soldados fueron el componente clave para el éxito del desembarco.
- La participación de la primera ministra británica, Theresa May, estuvo en un segundo plano.
- En el marco de esta fecha se han realizado reuniones entre presidentes en Europa.

de mantenerse bajo la influencia de la Unión.

Al finalizar, Macron y tumbas de los soldados que fallecieron en Normandía. once meses antes del fin de la Segunda Guerra Mundial, fecha que se conmemorará en mayo del próximo 2020, cuando se cumplan 75 años del triunfo de los aliados



EN DEFINITIVA

La conmemoración del desembarco en Normandía sirvió para recordar a los casi 10 mil soldados que fallecieron hace 75 años. Lea el domingo un artículo especial sobre el Día D.

BREVES

personas resultaron heridas en un incidente en la academia militar de Estados Unidos conocida como West Point: Ejército.

VENEZUELA

DESIGNAN A NUEVO MINISTRO DE **ELECTRICIDAD**

Nicolás Maduro nombró a un nuevo ministro de Electricidad, apenas dos meses después de haber designado a *Igor Gavidia*, mientras persisten apagones prolongados en el interior del país. Freddy Brito, ingeniero electricista, deberá continuar los trabajos de recuperación del Sistema Eléctrico Nacional como ministro.

HOLANDA

DESCUBREN LABORATORIO DE COCAÍNA

Uno de los mayores laboratorios clandestinos de cocaína de Holanda fue descubierto en un cobertizo cuando se estaba retirando un árbol caído a causa de una tormenta, anunció la policía. "Se trata de uno de los mayores laboratorios descubiertos en el país", según indicaron expertos en narcóticos del cuerpo policial.

ARGENTINA

PIDEN ACUERDO DE LIBRE COMERCIO CON LA UE

Los presidentes de Argentina, *Mauricio Macri*, y de Brasil, Jair Bolsonaro, aseguraron que es inminente la firma del acuerdo de libre comercio entre el Mercosur y la Unión Europea, al cabo de una reunión ayer en Buenos Aires. Los mandatarios realizaron su primer encuentro desde que Bolsonaro llegó al poder.

SUDÁN

SUSPENDEN AL PAÍS DE LA UNIÓN AFRICANA

La Unión Africana (UA) anunció la suspensión de Sudán con efecto inmediato de la organización continental hasta que establezca una autoridad civil de transición en ese país confrontado a una escalada de la violencia. "Es la única manera de permitir que Sudán salga de la crisis actual", anunciaron sus voceros.